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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Arthur Lira entra 
no radar de Lula 
em possível reforma 
ministerial

CONFLITO DE INTERESSES

SEGURANÇA

PM de Alagoas 
promove solenidade 

de Continência de 
Ouro e outorga de 

medalhas

Ato presta homenagem a veteranos e 
reconhece méritos de militares da ativa
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Financiamentos para agricultores familiares 
alagoanos alcançaram R$ 382,4 milhões

Dantas e Motta conversaram sobre pautas 
estratégicas que impactam diretamente o Nordeste

ALIANÇAECONOMIA

Crédito do Banco do 
Nordeste para agricultura 

familiar cresce 50% em 
Alagoas, até outubro

Paulo Dantas declara 
apoio à candidatura de 

Hugo Motta à presidência 
da Câmara dos Deputados

Ministro Renan 
Filho inaugura 

viaduto de 
Porto Real 
do Colégio 
e fortalece 

conexões entre 
Alagoas e 
Sergipe

Com investimento de R$ 23,7 
milhões, obras integram o 

Novo PAC e visam melhorar 
o acesso à região turística 

do São Francisco

INFRAESTRUTURA ESTRATÉGICA

DESUMANO

Voto de Alfredo Gaspar 
em PEC do aborto sem 
exceções provoca revolta

Deputado de Alagoas enfrenta onda de 
críticas após apoiar proposta que ignora 
vítimas de estupro e risco à vida da mulher

A guerra de votos entre Lira
e JHC: o desafio de 2026

Rivalidade entre lideranças ameaça 
futuras alianças políticas em Alagoas



A aprovação da PEC 164/2012 pela 

Comissão de Constituição e Justiça 

(CCJ) da Câmara dos Deputados 

representa mais um capítulo sombrio 

na tentativa de cercear os direitos 

reprodutivos no Brasil. Entre os 

defensores da proposta, o deputado 

Alfredo Gaspar de Mendonça (União-

AL) não só votou a favor como se 

colocou, sem hesitação, ao lado 

de pautas que desconsideram as 

complexidades da vida e os direitos 

das mulheres em situação de extrema 

vulnerabilidade.

A PEC, que propõe a 

inviolabilidade do direito à vida desde 

a concepção, ignora as exceções legais 

hoje permitidas, como aborto em casos 

de estupro, risco à vida da gestante ou 

anencefalia do feto. Ao justificar seu 

voto como um ato em defesa da vida, 

Gaspar provocou uma enxurrada de 

críticas. Seu posicionamento, longe de 

ser visto como altruísta ou ético, foi 

interpretado como uma manifestação 

de insensibilidade e desconexão com a 

realidade.

É legítimo questionar: como o 

parlamentar, que ocupa uma posição 

de privilégio, reagiria se o drama das 

mulheres atingidas por essa medida 

tocasse alguém próximo a ele? Seria 

mais fácil manter o discurso quando 

confrontado com o sofrimento real 

de uma vítima de estupro obrigada 

a carregar até o fim uma gravidez 

indesejada? A frieza do voto de 

Gaspar, aliado ao silêncio em relação 

às críticas contundentes, expõe um 

desprezo pela autonomia feminina e 

pelas vidas que ele afirma proteger.

Os impactos potenciais da PEC são 

alarmantes. Além de retroceder nos 

direitos conquistados a duras penas, 

sua aprovação representaria um salto 

para a clandestinidade e o aumento 

das mortes maternas, principalmente 

entre as mulheres mais pobres e 

vulneráveis. Trata-se de uma medida 

que, ao contrário de proteger a vida, 

ameaça intensificar a desigualdade 

social e perpetuar um ciclo de 

violência contra as mulheres.

Alfredo Gaspar, ao votar ao 

lado de figuras ultraconservadoras 

como Chris Tonietto e Carol de Toni, 

demonstra não apenas um alinhamento 

ideológico, mas também uma aposta 

arriscada em uma agenda que 

ignora as complexidades do Brasil 

contemporâneo. Sua postura pode lhe 

render apoio em nichos específicos, 

mas o custo político dessa escolha não 

deve ser subestimado, especialmente 

em Alagoas, onde a rejeição à PEC é 

palpável.
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Presidente do PT de Maceió deixa
tendência liderada por Paulão

Marcello Nascimento 
comunicou na manhã desta 
segunda-feira, 2, aos petistas 
alagoanos seu desligamento da 
tendência Construindo um Novo 
Brasil.  

O texto  enviado foi assinado 

pelo presidente do PT de Maceió 
e outros 11 membros. E vão 
integrar a tendência Movimento 
PT, presente em 23 estados. 

Já esta quinta-feira, 5, Marcelo 
estará em Brasília para participar 
de um evento do Movimento que 

ele vai coordenar em Alagoas.
Marcelo Nascimento está 

no PT desde 1993 ao lado de 
Paulão (PT-AL) apoiando e 
assessorando. E desde 2017 
preside o diretório de Maceió.

Contam que Marcelo 
afirma que a saída da tendência 
do antigo aliado não é um 
rompimento político e que vai 
apoiar o parlamentar nas eleições 
por cargos eletivos.

Mas, de fato, há um certo 
afastamento político que 
terá consequência futuras. A 
oposição a influência do grupo 
do deputado dentro do PT 
é crescente, especialmente a 
liderada pelo deputado estadual 
Ronaldo Medeiros.

O partido fará eleições para 
cargos nos diretórios em 2025.

Leia abaixo alguns 

trechos do texto também 
encaminhado por Marcelo 
Nascimento a Coordenação 
da CNB de Alagoas:

“Nós, militantes do 
Partido dos Trabalhadores 
em Alagoas, alguns com mais 
de 30 anos de atuação política 
nesta tendência interna, 
após um período de reflexão 
coletiva sobre a  situação 
atual e o futuro do PT em 
Alagoas, vimos pelo presente 
comunicar nossa decisão de 
desligamento desta corrente 
política. “

“Continuamos firmes e 
determinados no propósito 
de fortalecer e organizar o 
PT, assim como na defesa 
do legado de avanços e 
conquistas do governo do 
presidente Lula.”
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Sem noção!

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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CONFLITO DE INTERESSES

Rivalidade entre lideranças ameaça futuras alianças políticas em Alagoas

O clima de disputa 
política em Alagoas 
esquentou com a 
aproximação das eleições 
de 2026, quando dois dos 
principais nomes políticos 
do estado, Arthur Lira e 
JHC, devem se enfrentar 
diretamente. O cenário, 
marcado por uma clara 
divisão de interesses, não 
esconde o jogo de poder 
entre o presidente da 
Câmara dos Deputados 
e o prefeito de Maceió. A 
pergunta que circula nos 
bastidores é simples, mas 
revela muito: quem vai 
apoiar quem? A ausência 
de declarações de voto 
claras por parte de ambos 
os lados coloca um ponto de 
interrogação sobre qualquer 
possibilidade de aliança.

O apoio político que Lira 
exerce sobre os prefeitos 
alagoanos, em grande parte 
alinhados ao PP, cria um 
quadro desfavorável a JHC, 
que, por sua vez, ainda não 
se manifestou abertamente 
sobre a questão do Senado. 
Estima-se que cerca de 
18 dos 27 prefeitos do PP 
devem apoiar o candidato 
governista nas próximas 

eleições, reforçando a base de Renan Filho, 
possível candidato ao governo. A difícil tarefa de 
JHC, caso busque apoio de Lira, será convencer 
esse grupo de que a aliança entre eles vale a 
pena, algo que hoje parece distante da realidade.

Outro obstáculo na relação entre os dois é 
a disputa familiar que envolve Eudócia Caldas, 
mãe de JHC. A política de alianças dentro da 
família do prefeito pode gerar complicações 
ainda mais sérias. A sua possível candidatura à 
reeleição ao Senado já coloca um dilema para 
o prefeito: manter o apoio a Lira e ao grupo de 
Eudócia ao mesmo tempo parece improvável. 
Em um cenário onde ambos lutam por espaços 

no Senado, a escolha de JHC entre a mãe e Lira 
será um jogo decisivo.

Se JHC resolver seguir o caminho da 
candidatura ao Senado, outro impasse surgirá, já 
que isso pode enfraquecer o seu próprio projeto 
político, principalmente diante da possibilidade 
de Lira ser o candidato principal do grupo ao 
Senado. A disputa por uma vaga no Senado e 
pelo comando do governo do estado em 2026 
cria uma situação difícil para o prefeito, que 
terá que fazer escolhas complexas para evitar 
prejuízos políticos irreversíveis.

Neste jogo de forças, o que fica claro é que 
os interesses pessoais e as alianças políticas 

A guerra de votos entre Lira
e JHC: o desafio de 2026

INFRAESTRUTURA ESTRATÉGICA

Nesta terça-feira (3), o 
ministro dos Transportes, 
Renan Filho, participa da 
inauguração do viaduto de 
Porto Real do Colégio, em 
Alagoas. A obra, localizada 
na BR-101, entre Alagoas 
e Sergipe, é um marco 
para a região, que é uma 
importante porta de entrada 
e saída para os dois estados, 
além de fazer parte da zona 
turística banhada pelo rio 
São Francisco. O viaduto 
visa melhorar o tráfego na 
área, especialmente para 
turistas e moradores locais.

A entrega do viaduto 
é apenas uma das ações 

Com investimento de R$ 23,7 milhões, obras integram o Novo PAC e visam melhorar o acesso à região turística do São Francisco

Ministro Renan Filho inaugura viaduto de Porto Real do 
Colégio e fortalece conexões entre Alagoas e Sergipe

concluídas na região. Também foram 
finalizadas as obras de duplicação de 1,22 
quilômetro de pista e a construção de vias 
marginais entre os Km 244,14 e 245,36 
da BR-101/AL. Essas intervenções visam 
garantir mais fluidez no trânsito e segurança 
para os motoristas que transitam pela rodovia, 
considerada uma das principais artérias de 
transporte do Nordeste.

As melhorias foram executadas pelo 
Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT), com um investimento 
de aproximadamente R$ 23,7 milhões, 
dentro do programa do Novo PAC do 
Governo Federal. Este projeto é parte de um 
esforço maior para revitalizar a infraestrutura 
de transporte do país, promovendo o 
desenvolvimento econômico e a integração 
regional.

Além de Renan Filho, a cerimônia contará 
com a presença do governador de Alagoas, 
Paulo Dantas, e outras autoridades locais. A 
conclusão das obras representa não apenas 
um avanço para a infraestrutura da região, 

mas também uma importante 
contribuição para o turismo e 
a economia local, ao facilitar 
o acesso à região do São 
Francisco.

estão em rota de colisão. Lira 
e JHC se enfrentam em um 
cenário de incertezas, onde o 
jogo de quem vota em quem se 
tornará, sem dúvida, uma das 
principais chaves para entender 
o desenrolar das eleições em 
Alagoas. Com tudo ainda em 
aberto, é certo que os próximos 
anos de articulação política em 
torno de 2026 prometem ser 
intensos e decisivos para o futuro 
político do estado. (Com Blog 
do Edivaldo Júnior)
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O governador de Alagoas, 
Paulo Dantas (MDB), recebeu 
nesta sexta-feira (29) o 
deputado federal Hugo Motta 
(Republicanos-PB) em seu 
gabinete, onde manifestou apoio 
à candidatura do parlamentar 
paraibano à presidência da 
Câmara dos Deputados. A 
eleição para o cargo está marcada 
para fevereiro de 2025. 

Durante o encontro, os dois 
discutiram pautas estratégicas 
para o Nordeste, incluindo 
a renegociação das dívidas 
estaduais e a destinação de 
recursos para o novo Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC). Dantas destacou a 
importância da Câmara no 
fortalecimento da democracia e 
do Pacto Federativo, elogiando 
Motta como uma liderança 
regional de destaque.

“Acreditamos na capacidade 
do deputado Hugo Motta de 
conduzir a presidência da Câmara 
dos Deputados, promovendo um 
ambiente favorável às relações 
entre estados, prefeituras e o 
Governo Federal, garantindo 
desenvolvimento, estabilidade 

Dantas e Motta conversaram sobre pautas estratégicas que impactam diretamente o Nordeste
ALIANÇA

Paulo Dantas declara apoio à candidatura de Hugo
Motta à presidência da Câmara dos Deputados

econômica, previsibilidade e segurança jurídica”, 
declarou o governador. Hugo Motta, por sua 
vez, ressaltou que sua candidatura é pautada 
pelo diálogo, buscando alinhamento com os 
governadores e outras lideranças políticas. Ele 
enfatizou que sua gestão, caso eleito, será marcada 
pela parceria com os estados.

“Os governadores e prefeitos enfrentam as 
decisões mais desafiadoras em nível administrativo. 
Nosso objetivo é contribuir para facilitar essas 
ações por meio de um Congresso Nacional 
comprometido com os interesses nacionais e 
regionais”, afirmou Motta.

O encontro também contou com a presença de 

parlamentares alagoanos, incluindo 
os deputados federais Paulão (PT), 
Isnaldo Bulhões (MDB), Daniel 
Barbosa (Republicanos) e Luciano 
Amaral (MDB), além dos estaduais 
Ricardo Nezinho (MDB) e Sílvio 
Camelo (PV).

CENÁRIO FRAGMENTADO

Uma pesquisa inédita 
realizada pelo Instituto Falpe 
nos dias 27 e 28 de novembro, 
em nove municípios do litoral 
Norte de Alagoas, revelou as 
primeiras projeções sobre 
as intenções de voto para as 
eleições de 2026. Com uma 
amostra de 727 eleitores de 
áreas urbanas e rurais de 
cidades como Maragogi, 
Porto Calvo e São Miguel 
dos Milagres, o levantamento 
mostrou que, para o governo, 
Renan Filho (MDB) lidera 
com 41% das intenções 
de voto, seguido de JHC 
(PL), que obteve 36,5%. A 
pesquisa também apontou 
um considerável número de 
indecisos, com 18,5% sem 
opinar.

Em relação à rejeição, o 
estudo destacou que Renan 
Filho possui 17% de índice 
de rejeição, enquanto JHC 

Intenções de voto para governo e Senado em 2026 revelam equilíbrio de forças e alta taxa de indecisos na região

Pesquisa do litoral norte de Alagoas aponta favoritismo
de Renan Filho e indica rejeição a principais candidatos

aparece com 5%. A maioria dos entrevistados, 
74%, afirmou não ter uma opinião formada 
sobre o assunto, revelando uma alta taxa de 
indecisos na região. O cenário para o Senado 
também mostra um quadro de dispersão entre 

os candidatos, com Alfredo Gaspar liderando 
com 31%, seguido de Renan Calheiros (28%) 
e Arthur Lira (27,5%).

No quesito rejeição para o Senado, Renan 
Calheiros lidera com 20%, seguido por Arthur 

Lira (8%) e Paulão (8,5%). 
Curiosamente, uma parcela 
significativa, 45,5%, não 
expressou uma opinião sobre 
os nomes para o Senado. Essa 
ausência de respostas evidencia 
a instabilidade política na região 
e a falta de consenso entre os 
eleitores sobre os nomes mais 
conhecidos do cenário político 
local.

Com margem de erro de 
3,5% e intervalo de confiança 
de 95%, a pesquisa revela um 
cenário de incertezas, onde 
a disputa para o governo e o 
Senado em 2026 ainda está 
em aberto, com uma grande 
parte do eleitorado aguardando 
definição sobre os possíveis 
candidatos. O levantamento 
traz um panorama crucial para 
entender as dinâmicas políticas 
do Litoral Norte, uma região 
estratégica para as eleições 
futuras em Alagoas.



Brasil. O texto, que propõe a inviolabilidade 
do direito à vida desde a concepção, ignora as 
exceções previstas em lei para o aborto, como 
casos de estupro, risco de morte materno ou 
anencefalia do feto. Entre os parlamentares que 
votaram a favor, Alfredo Gaspar de Mendonça 
(União-AL), único deputado de Alagoas na 

comissão, tornou-se alvo de uma enxurrada de 
críticas, especialmente nas redes sociais. 

Gaspar justificou sua posição afirmando 
defender “a proteção da vida desde a concepção”. 
Contudo, a explicação não acalmou a indignação 
popular. Diversos internautas questionaram 
como o parlamentar lidaria com a questão se a 
vítima fosse alguém próximo a ele. Comentários 
ácidos inundaram publicações, denunciando 
o que muitos consideraram uma desconexão 
com a realidade enfrentada por mulheres 
em situações extremas. “Vai adotar filhos de 
pai estuprador?”, disparou uma usuária do 
Instagram, enquanto outro comentário acusava 
Gaspar de legislar sem empatia por quem não 
compartilha de seus privilégios. 

Críticos apontam que a PEC, além 
de retroceder nos direitos conquistados, 
desconsidera a autonomia das mulheres 
em cenários de extrema vulnerabilidade. 
Especialistas também alertam que a proposta, se 
aprovada, poderia aumentar os riscos de mortes 
maternas, forçar a clandestinidade de abortos e 
aprofundar desigualdades sociais. Para muitos, o 
voto de Gaspar reflete mais do que uma postura 
conservadora: é um retrato de como parte do 
Congresso ignora as complexidades da vida real 
em favor de agendas ideológicas. 

A origem da PEC remonta a 2012, quando 
foi apresentada pelo então deputado Eduardo 

A recente aprovação 
da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 164/2012 pela 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Câmara dos Deputados 
reacendeu debates acalorados 
sobre direitos reprodutivos no 
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Deputado de Alagoas enfrenta onda de críticas após apoiar proposta que ignora vítimas de estupro e risco à vida da mulher
DESUMANO
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Voto de Alfredo Gaspar em PEC do
aborto sem exceções provoca revolta

Cunha após o Supremo Tribunal 
Federal autorizar o aborto em 
casos de anencefalia. Desde 
então, a proposta já foi arquivada 
e desarquivada três vezes, 
ressurgindo agora com apoio 
de lideranças alinhadas a pautas 
ultraconservadoras. A relatora, 
deputada Chris Tonietto (PL-RJ), 
e a presidente da CCJ, Carol de 
Toni (PL-SC), foram fundamentais 
para impulsionar o texto. Gaspar, 
ao escolher seu lado nesse debate, 
também revelou sua proximidade 
com essas figuras. 

Agora, a PEC segue para uma 
comissão especial antes de chegar 
ao plenário da Câmara. Enquanto 
isso, Alfredo Gaspar enfrenta o 
desafio de lidar com a crescente 
rejeição em seu estado e fora dele. 
Com as eleições se aproximando, a 
aposta do deputado em uma agenda 
radical pode ter custos políticos 
elevados. Ao mesmo tempo, a 
mobilização popular contra a 
proposta indica que, mais do que 
nunca, os direitos das mulheres 
estão no centro das batalhas pelo 
futuro do país. 



Reis enfatizou que 70% dos alimentos 
consumidos pelos brasileiros têm origem 
na agricultura familiar e destacou o 
compromisso do BNB em fortalecer 
sua atuação no setor. Em 2025, o banco 
planeja expandir o Agroamigo em Alagoas, 
com novos pontos de atendimento e mais 
agentes de microcrédito para atender um 
número maior de agricultores. Dos R$ 
382,4 milhões destinados aos agricultores 
familiares em 2024, R$ 341,4 milhões 
foram contratados via Agroamigo, voltado 
ao microcrédito rural. O programa, que já 

acumula 19 anos de existência, combina 
taxas de juros reduzidas, a partir de 0,5% ao 
ano, com o acompanhamento de agentes de 
microcrédito que auxiliam os beneficiários 
na aplicação adequada dos recursos.

As linhas de crédito abrangem 
diversas finalidades, como apoio à mulher 
agricultora, agroecologia, conectividade no 
campo, energia solar e programas voltados 
ao jovem agricultor. O agricultor José Cícero 
de Souza Cavalcante, do município de 
Igaci, é um exemplo dos impactos positivos 
do Agroamigo. Atendido pela agência do 
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Financiamentos para agricultores familiares alagoanos alcançaram R$ 382,4 milhões
ECONOMIA
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Crédito do Banco do Nordeste para agricultura
familiar cresce 50% em Alagoas, até outubro

Os financiamentos 
realizados pelo Banco do 
Nordeste (BNB) para 
agricultores familiares 
em Alagoas somaram R$ 
382,4 milhões de janeiro 
a outubro deste ano, 
um crescimento de 50% 
em relação ao mesmo 
período de 2023. O 
montante corresponde a 
cerca de 27 mil operações 
de crédito realizadas 
em todo o estado. Para 
o superintendente 
estadual do BNB em 
Alagoas, Sidniei Reis, 
os números destacam a 
relevância do segmento 
para a instituição. “O 
Banco considera esse 
público prioritário 
por sua relevância 
social e econômica, 
disponibilizando diversas 
linhas de financiamento 
com taxas e prazos 
diferenciados, além 
de oferecer orientação 
para a aplicação dos 
recursos, como acontece 
no Agroamigo, nosso 
Programa de Microcrédito 
Produtivo e Orientado”, 
afirmou.

Após o fortalecimento 
do Centrão nas urnas e a 
queda na popularidade 
do governo em pesquisas 
recentes, aliados do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) 
intensificaram a pressão 
por uma reforma 
ministerial. A avaliação 
entre conselheiros e 
petistas é de que uma 
reorganização na equipe 
de ministros é necessária 
para fortalecer a base 
de apoio no Congresso 
e pavimentar alianças 
estratégicas para a 
campanha de reeleição 
em 2026.

Entre as sugestões, 
está o estreitamento de 
laços com partidos como 
PSD, União Brasil e 

Presidente avalia oferecer ministério ao líder do Centrão para fortalecer base

Arthur Lira entra no radar de Lula
em possível reforma ministerial

Republicanos, que atualmente controlam 
ministérios, mas não têm compromisso 
formal com o projeto petista. Além disso, há 
defensores da ampliação do espaço para o PP, 
partido liderado por figuras como o senador 
Ciro Nogueira (PI) e o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (AL), que apoiaram Jair Bolsonaro 
em 2022, mas têm adotado uma postura mais 
pragmática.

Lira, visto como o parlamentar mais 
poderoso do país, é apontado como peça-
chave nessa estratégia. Ele articulou a eleição 
de Hugo Motta (Republicanos-PB) como 
seu sucessor na presidência da Câmara a 
partir de 2025, consolidando sua influência 
no Centrão e no Congresso. Aliados de Lula 
sugerem que o alagoano seja convidado para 
assumir um ministério, o que poderia ampliar 
a governabilidade e facilitar a aprovação de 
pautas prioritárias no Legislativo.

O desafio, no entanto, está na escolha da 
pasta. No passado, Lira almejou o Ministério 
da Saúde, mas recebeu Portos e Aeroportos 
e Esporte como alternativas para seu grupo 

BASTIDORES

político. A possibilidade de 
Lula oferecer um ministério 
de menor relevância desagrada 
Lira, enquanto o presidente 
reluta em entregar a Saúde, 
mesmo com críticas à atual 
ministra, Nísia Trindade.

Outro obstáculo para 
a reforma é a próxima 
eleição presidencial. Caso 
as mudanças na Esplanada 
ocorram, Lula exigirá maior 
empenho dos ministros no 
enfrentamento à oposição, 
no diálogo com o Congresso 
e no comprometimento com 
sua campanha de reeleição. A 
dúvida no Planalto é se Arthur 
Lira, pragmático e estratégico, 
estará disposto a fechar um 
acordo com Lula dois anos 
antes do pleito, especialmente 
em um cenário político tão 
volátil.

Enquanto o governo debate 
os rumos, a reforma ministerial 
se apresenta como um jogo de 
xadrez: cada movimento deve 
ser calculado para garantir 
estabilidade política no presente 
e força eleitoral no futuro. 
(Com Veja)

BNB em Palmeira dos Índios, 
ele diversificou a produção em 
sua propriedade com o apoio 
do programa, passando da 
apicultura para a caprinocultura. 
Com o financiamento, José 
Cícero ampliou seu rebanho 
de sete para 35 cabras, cujos 
subprodutos são utilizados de 
forma sustentável: o esterco 
serve como adubo para a 
horta orgânica, e o leite é 
comercializado em feiras, 
chegando a uma produção 
diária de 45 litros. Além disso, 
ele integra um grupo de 15 
produtores que criou um banco 
de forragem para alimentar os 
animais.

A trajetória do agricultor 
foi reconhecida com o Prêmio 
Banco do Nordeste de 
Microfinanças, na categoria 
Agroamigo – Sustentabilidade, 
entregue em um evento na 
capital alagoana no dia 25 de 
novembro. A cerimônia contou 
com a presença do presidente 
do BNB, Paulo Câmara. 
“Produzimos um alimento 
de qualidade, sem veneno. O 
bom remédio é o alimento de 
verdade”, afirmou José Cícero, 
orgulhoso de sua produção e do 
apoio recebido.
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Ato presta homenagem a veteranos e reconhece méritos de militares da ativa
SEGURANÇA

Na próxima quinta-
feira (05), a Polícia Militar 
de Alagoas (PM-AL) 
realizará a solenidade 
de Continência de 
Ouro e de Outorga de 
Medalhas. O ato prestará 
homenagem aos veteranos 
da corporação e concederá 
medalhas institucionais a 
militares da ativa.

A chamada 
Continência de Ouro é 
uma forma de honrar 
publicamente aqueles que 
concluíram sua carreira, 
mas que, mesmo na reserva 
remunerada ou reforma, 
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merecem reconhecimento por tudo o que 
contribuíram ao longo de suas trajetórias. 
Já as medalhas serão entregues a oficiais e 
praças do serviço ativo, que se destacaram 
pelos méritos administrativo, disciplinar, 
operacional e por tempo de serviço.

O evento está marcado para as 9h no 
auditório da Academia de Polícia Militar 
Senador Arnon de Mello (APMSAM), no 
Trapiche da Barra, em Maceió.

Serviço: Solenidade de Continência 
de Ouro e Outorga de Medalhas

Data: Quinta-feira, 05 de dezembro, 
às 9h

Local: auditório da Academia de 
Polícia Militar Senador Arnon de Mello 
(APMSAM), Trapiche da Barra, Maceió.

PM de Alagoas promove solenidade de 
Continência de Ouro e outorga de medalhas

Governo de Alagoas realiza segunda 
edição do ITEC Day 2024

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

O Instituto de 
Tecnologia em Informática 
e Informação do Estado 
de Alagoas (Itec) promove 
na próxima sexta-feira (6), 
a segunda edição do Itec 
Day 2024, evento que 
será realizado nos períodos 
da manhã e tarde, no 
auditório do Conselho 
Regional de Engenharia 
e Agronomia/Crea-AL. 
A iniciativa presencial 
marca o encerramento 
das cinco palestras online 
do Itec Shield e destaca o 
compromisso do governo 
Paulo Dantas com a 
transformação digital e a 
segurança cibernética.

O encontro reunirá 
renomados especialistas 
do setor para discutir 
inovação tecnológica, 
governança e proteção de 
dados, consolidando o 
protagonismo do Estado 
de Alagoas em temas 
essenciais para uma 
sociedade conectada.

A abertura será 
conduzida pelo diretor-
presidente do Itec, 
Christiano Mendonça, 
com a apresentação 
intitulada “A Nova Era do 

ITEC: Transformação Digital e Inovação 
Tecnológica”. Durante seu discurso, ele 
pretende enfatizar os avanços do instituto e os 
desafios da era digital.

“O Itec Day 2024 é mais do que um 
evento, é uma reafirmação do compromisso 
do governo Paulo Dantas com a modernização 
tecnológica e a segurança da informação, 
pilares fundamentais para o desenvolvimento 
sustentável do estado”, destaca Mendonça.

Programação
Pela manhã, o evento vai contar com 

palestras que abordam temas fundamentais 
para o cenário tecnológico atual. O 
representante da BigID, Daniel Osasq, vai 
apresentar “LGenAI e Governança de Dados: 
O Impacto da IA Generativa na Governança, 
Riscos e Privacidade”, destacando a integração 
entre inteligência artificial e governança de 
dados.

Em seguida, o analista de Sistemas do Itec, 
Emerson Martins, discutirá a “Segurança 
da Informação em Banco de Dados”, 
trazendo reflexões sobre boas práticas no 
armazenamento de informações críticas. 
E o representante da Akamai, Fernando 
Luccats, encerrará o primeiro bloco com o 
tema “Proteção Além da Cibersegurança”, 
ampliando a visão sobre proteção digital. 
Ainda pela manhã, será realizada a mesa-
redonda “Defesa Cibernética: Prevenção 
de Invasões e Mitigação de Riscos em 
Ambientes Digitais”. Moderada pelo diretor 
de Serviços de Tecnologia da Informação e 
Telecomunicação (DTIT) do Itec, Juliano 

Araújo, a sessão contará com a participação 
de Daniel Osasq (BigID), Emerson Martins 
(ITEC), Fernando Luccats (Akamai), 
Alcimar Costa (Polícia Civil) e Fábio Hermes 
(Fortinet).

A segunda parte do evento vai trazer 
novas abordagens estratégicas com o 
executivo da CommVault Luiz Pissinatti, 
que irá apresentar o tema “Fortalecendo a 
Segurança: A Importância da Resiliência 
Cibernética no Setor Público”. Em seguida, 
o analista de sistemas do Itec, Genilson 
Silva, vai abordar “Zero Trust e DevSecOps: 
Implementando um Modelo de Segurança 
Mais Robusto”. Por fim, o representante da 

Encontro reunirá renomados especialistas do setor para discutir inovação tecnológica, governança e proteção de dados

Citsec Tecnologia, Charles 
Alencar, discute “LGPD e 
Segurança da Informação: 
Alinhando Conformidade e 
Proteção de Dados”.

O evento será 
concluído com a mesa-
redonda “Cibersegurança 
e Proteção de Dados: 
Riscos, Conformidade com 
a LGPD e Boas Práticas 
de Segurança”. Moderada 
por Juliano Araújo, contará 
com a participação de Luiz 
Pissinatti (CommVault), 
Genilson Silva (Itec), Charles 
Alencar (Citsec Tecnologia), 
Major Edival (Polícia 
Militar) e Kerchenn Elteque 
(Seplag).



campanha, celebrou emocionado. “Ainda 
estamos assimilando o que fizemos. Foi um título 

histórico para o clube e para a torcida”, declarou. 
Ao longo do trajeto, músicas, fogos de artifício 

segurança usaram gás lacrimogêneo para tentar 
conter a multidão. Muitos fãs ficaram presos 
nas saídas bloqueadas, resultando em uma 
debandada fatal. 

Nas redes sociais, imagens chocantes 

mostram a confusão e o desespero dos torcedores 
para escapar. O governo guineense lamentou 
a tragédia e anunciou uma investigação para 
apurar as causas do ocorrido. “Estamos 
acompanhando de perto e pedimos calma para 

Tragédia em estádio da Guiné 
deixa 56 mortos em jogo decisivo

O Botafogo viveu um 
domingo histórico após 
conquistar a Libertadores 
com uma vitória por 3 a 1 
sobre o Atlético-MG. O elenco 
desembarcou no Aeroporto 
do Galeão e seguiu em carro 
aberto pelas ruas do Rio, onde 
foi recebido por milhares de 
torcedores. A festa seguiu até 
a Praça Nicarágua, na Enseada 
de Botafogo, em um mar 
alvinegro. 

O dono da SAF do clube, 
John Textor, emocionou os 
torcedores ao repetir o gesto 
de Túlio Maravilha, exibindo 
a bandeira do Botafogo pela 
janela do avião. Já o goleiro 
John, um dos destaques da 

Torcida toma as ruas do Rio para comemorar vitória histórica sobre o Atlético-MG
SHOW DA TORCIDA

APITO TRÁGICO

Multidão alvinegra celebra título 
inédito do Botafogo na Libertadores

CSA cresce Drama italiano City criticado

O diretor de negócios esportivos 
do CSA, Gustavo Dubeux, 
comentou nesta segunda-
feira (2) os resultados de uma 
pesquisa realizada pelo Datafolha, 
que apontou aumento no 
reconhecimento do clube em 
âmbito nacional. Segundo ele, o 
crescimento reflete esforços nas 
áreas de marketing e desempenho 
esportivo, além do fortalecimento 
da marca CSA. “É um indicador que 
mostra que estamos no caminho 
certo, mas precisamos seguir 
trabalhando para consolidar esse 
avanço”, afirmou.

A sede do Atlético-MG foi alvo 
de pichações na madrugada 
desta segunda-feira (2), em Belo 
Horizonte. Mensagens deixadas nas 
paredes criticavam a diretoria e os 
investidores que compõem a SAF 
do clube. O protesto ocorreu após 
a derrota para o Botafogo na final 
da Libertadores. A diretoria ainda 
não se pronunciou oficialmente, 
mas a pressão da torcida aumenta 
diante dos resultados em campo e 
das decisões administrativas. 

O futebol italiano foi abalado neste 
domingo (1º) quando um jogador 
da Fiorentina colapsou em campo 
durante o jogo contra a Inter de Milão, 
pelo Campeonato Italiano. A partida 
foi interrompida por 15 minutos 
enquanto o atleta recebia atendimento 
médico. Segundo informações 
preliminares, ele foi levado ao hospital 
consciente e estável, mas seguirá 
em observação. O incidente gerou 
comoção entre jogadores e torcedores 
presentes no estádio. 

A imprensa inglesa apontou 
insatisfação com o trabalho de Pep 
Guardiola no Manchester City após 
os recentes resultados irregulares 
da equipe. Um artigo do *The 
Times* destacou que o clube pode 
estar no “fim de uma era” sob o 
comando do treinador espanhol. 
Com eliminações em competições 
e desempenho abaixo do esperado 
na Premier League, especula-se que 
mudanças significativas no comando 
técnico possam ocorrer ao final da 
temporada. 

Um confronto fatal 
marcou a final de um torneio 
de futebol na Guiné, no 
domingo (1º), resultando 
em 56 mortos e dezenas de 
feridos. O incidente ocorreu 
na cidade de Nzerekore, 
durante a decisão entre as 
equipes Labe e Nzerekore. 
A competição fazia parte de 
uma campanha de apoio ao 
governo local. 

O tumulto começou 
após decisões polêmicas 
da arbitragem, incluindo 
a marcação de um pênalti 
controverso. Torcedores 
invadiram o campo para 
protestar, e a situação se 
agravou quando as forças de 

protesto alvinegro
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e provocações aos rivais marcaram 
o clima de celebração. “Diziam que 
não tínhamos torcida. Hoje, o Rio 
de Janeiro está pintado de preto e 
branco”, afirmou Luiz Henrique, 
meio-campista do time. 

Agora, o Botafogo volta suas 
atenções ao Brasileirão, onde ainda 
luta pelo título. Com 73 pontos, 
o time precisa somar pelo menos 
quatro nas duas rodadas finais 
para ser campeão sem depender 
de resultados de adversários. 

O próximo desafio será 
contra o Internacional, nesta 
quarta-feira, às 21h30, no Beira-
Rio. Independentemente do que 
acontecer, o grito que ecoa é 
unânime: “É tempo de Botafogo”. 

permitir que os serviços de saúde 
atendam os feridos”, declarou o 
primeiro-ministro Bah Oury. 

Enquanto familiares buscam 
notícias dos desaparecidos, a 
federação de futebol da Guiné 
cancelou todos os eventos 
esportivos do mês. A tragédia 
reacendeu debates sobre a 
segurança em estádios do país, 
que frequentemente enfrentam 
desafios de infraestrutura. 

A comunidade internacional 
também manifestou 
solidariedade. Diversos clubes 
e organizações enviaram 
condolências às famílias das 
vítimas, reforçando o apelo por 
medidas que previnam novos 
incidentes em arenas esportivas. 
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Conflito entre torcedores e seguranças causa debandada mortal durante final local
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TROCA NA ALPINE

ARENA SOLIDÁRIA

DESAFIO NO UFC

BRILHO BAIANO

A Alpine anunciou a antecipação da 
saída de Esteban Ocon para o GP 

de Abu Dhabi, abrindo espaço para 
a estreia de Jack Doohan. O jovem 
piloto australiano assume o carro 

em uma aposta da equipe para 
preparar o futuro na Fórmula 1. A 
mudança reforça o foco da Alpine 

em renovação e desenvolvimento de 
talentos.

A campanha de doações para a 
Neo Química Arena, lançada para 

ajudar o Corinthians a quitar a 
dívida do estádio, já arrecadou 

mais de R$ 2,2 milhões em apenas 
três dias. A mobilização da torcida 
demonstra o forte engajamento dos 
corinthianos com o clube e o desejo 

de contribuir diretamente para a 
sustentabilidade financeira da casa 

alvinegra.

Jake Paul, conhecido por desafiar 
grandes nomes do esporte em 

combates de boxe, declarou que 
não pretende enfrentar Georges 

St-Pierre. O ex-campeão do UFC é 
amplamente respeitado no mundo 

das lutas, e Paul destacou que 
prefere não arriscar sua imagem em 
um confronto com uma lenda tão 

consolidada no MMA.

Fabrício Bulhões foi o grande 
destaque da segunda etapa do 
Circuito Baiano de Surfe. Com 
performances sólidas e muita 
técnica, o surfista garantiu sua 

posição como uma das principais 
promessas do esporte no estado. O 
evento reforçou o crescimento do 
surfe na Bahia, revelando talentos 
que podem despontar no cenário 

nacional.
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CARTÃO VERMELHO NO CONSELHO

Conselho do Conselho do 
Corinthians Corinthians 

decide futuro decide futuro 
de Augusto de Augusto 
Melo nesta Melo nesta 

segunda-feirasegunda-feira

Pedido de impeachment será votado por 
302 conselheiros no Parque São Jorge

Onda Azul leva CSA às praias de MaceióOnda Azul leva CSA às praias de Maceió
para fortalecer laços com a torcidapara fortalecer laços com a torcida

O CSA inovou neste 
domingo ao realizar 
a primeira edição do 
evento Onda Azul na 
movimentada Avenida 
Sílvio Viana, em Ponta 
Verde, Maceió. Com o 
objetivo de se aproximar 
ainda mais de seus adeptos, 
o clube disponibilizou 
produtos oficiais, efetuou 
a adesão de novos sócios 
e comercializou ingressos 
para o amistoso contra 

O Conselho 
Deliberativo do Corinthians 
vota nesta segunda-feira (2) 
o pedido de impeachment 
do presidente Augusto 
Melo. A sessão ocorrerá no 
Parque São Jorge, com início 
previsto para as 18h (horário 
de Brasília). Caso a maioria 
simples dos conselheiros 
aprove o pedido, Melo será 
afastado até que os sócios 
decidam em assembleia-

JOGO DE INTEGRAÇÃO

Evento promove associação de torcedores e 
vendas para amistoso contra o Santa Cruz

o Santa Cruz, marcado para o 
próximo sábado no Estádio Rei Pelé. 

A presidente do clube, Mirian 
Monte, esteve presente e destacou a 
importância da iniciativa para criar 
uma conexão ainda maior com a 
torcida. “Queremos trazer o torcedor 
para mais perto do CSA, facilitando 
o acesso à loja, às bilheterias e aos 
serviços de sócio-torcedor. O maior 
patrocinador do clube é o próprio 
torcedor: precisamos de estádios 
cheios e sócios engajados”, afirmou. 

Durante o evento, Mirian 

anunciou uma novidade especial: 
quem renovar o plano de sócio-
torcedor por um ano inteiro será 
presenteado com o manto oficial 
do clube. “Essa é uma forma de 
valorizar quem acredita no CSA, 
especialmente nos momentos 
difíceis. Sabemos que nossa força 
vem da torcida”, completou. 

O Onda Azul também serviu 
como uma plataforma para engajar 
os torcedores no planejamento da 
temporada. Após semanas de pré-
temporada, o CSA está pronto para 

geral. 
A votação seria realizada na 

última quinta-feira (28), mas foi 
adiada por recomendação da Polícia 
Militar de São Paulo, que alegou 
dificuldades logísticas para garantir 
a segurança dos presentes. Agora, 
o pleito será conduzido de forma 
secreta, com a participação dos 302 
conselheiros do clube. 

O Conselho de Orientação 
(CORI), órgão formado por ex-
presidentes e membros de destaque 

do clube, recomendou a aprovação 
do impeachment na última semana. 
O principal argumento do CORI 
é a gestão financeira considerada 
“temerária” por parte de Melo, que 
não apresentou balanços auditados 
ao longo de seu mandato. 

Augusto Melo se defendeu das 
acusações e chamou o processo de 
tentativa de golpe. “Não há qualquer 
prova concreta contra mim. Esse 
movimento busca tomar o poder 
sem o voto dos associados”, declarou 

medir forças com o Santa Cruz. 
A partida marcará o início 
de uma série de desafios que 
prometem mobilizar a torcida 
azulina. 

O amistoso acontece 
no próximo sábado, às 18h, 
no Rei Pelé. Uma segunda 
partida, marcada para o dia 15, 
será realizada no Recife. Até 
lá, o CSA segue treinando e 
aproveitando momentos como 
o *Onda Azul* para reforçar o 
apoio de seus fiéis torcedores. 

o dirigente em suas redes sociais. 
Enquanto isso, a torcida 

corintiana tem demonstrado 
apoio ao presidente. No último 
sábado (30), durante a vitória 
por 4 a 2 contra o Criciúma pelo 
Brasileirão, gritos de “Não vai 
ter golpe” ecoaram no estádio 
Heriberto Hulse. O Corinthians 
ainda busca garantir uma vaga 
na Libertadores, enfrentando 
Bahia e Grêmio nas rodadas 
finais da competição. 
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